

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Lunes 13 de Marzo de 1911

Núm. 3485

LA JORNADA DE AYER

Las elecciones verificadas ayer en la provincia de Córdoba han sido un triunfo para los elementos monárquicos.

Pocas veces se ha deseado tanto como anoche conser el resultado de una elección por los antecedentes que en esta concurrían.

Los republicanos habían tenido un triunfo en las últimas elecciones generales, pues su candidato obtuvo en la capital un puesto preferente, no siendo el triunfo suyo porque le fué adversa la votación en las demás secciones del distrito.

Teniendo esto en cuenta y la propaganda incesantemente realizada por ese partido para tener sus elementos dispuestos a la batalla, convenía saber si el espíritu público había reaccionado contra los republicanos y está en la principal enseñanza de la jornada de ayer.

Los republicanos que trajeron hasta ocho días a la plana mayor de su partido para infundir nuevos alientos a los suyos salieron ayer derrotados.

Los monárquicos obtuvieron los tres primeros puestos.

En el distrito de Cabra han triunfado los tres conservadores. Se ha notado que los señores Barea y Prados, que vienen por vez primera a la Diputación han obtenido en Cabra más votos que el señor Garrido que viene reelegido.

Este distrito ha sido objeto últimamente de una propaganda tenaz por parte de los republicanos y sin embargo no han tenido más que un puesto, el del cuarto lugar, apesar de que como último y decisivo recurso ha estado en Baena el día de la elección don Rodrigo Soriano.

La votación que los republicanos han tenido en Cabra y Baena no podían sospecharla cuantas personas conocen la manera de pensar de aquellos electores. Allí no hay masa republicana; aun cuando la masa les ha dado muchos votos.

El por qué tienen el deber de averiguarlo los elementos directores.

En el distrito de Montilla no ha sido votado el candidato conservador en el pueblo de Castro del Río y seguramente a esto se debe que don José Riobó Susbiletas, no haya obtenido la representación del distrito y en su lugar venga un republicano.

En Montoro la coalición, monárquica ha triunfado en toda la línea, copando los cuatro lugares y llevando de ventaja mil votos a los republicanos.

El triunfo de don Félix Moreno en Posadas era cosa descontada.

Resulta, pues, que en las elecciones de ayer, luchaban trece republicanos y han triunfado tres; ocho conservadores, triunfando siete; seis liberales, triunfando cinco y tres fernandistas, triunfando los tres.

El corolario de la jornada es el que se deduce de la simple enunciación de los datos transcritos.

Es la reacción que se inicia contra los elementos republicanos, no el triunfo de liberales ni conservadores. En tiéndase bien, pues hay muchos elementos que sin pertenecer a estos partidos, votaron ayer a sus candidatos con preferencia a los de la conjunción republicano socialista.

En otras elecciones ya estarán organizados los elementos católicos y será un nuevo factor con el que habrá que contar para el resultado.

Moderna Cruzada femenina

Leí hace días en *El Pueblo Manchego*, que por cierto apenas entrado en combate se está batiendo muy bien, una carta contestación a otra en que se trataba por pluma femenina, de la actitud de la mujer en lo referente a la prensa... y me ha parecido oportuno, el dedicar esta primera crónica de Marzo a hablar sobre esta materia. Figúrense mis lectoras si será yo decidida partidaria de la buena prensa, cuando en ella colabore, y para ella exclusivamente he trabajado desde que comencé a escribir para el público.

Así pues, habla hoy una convencida, más aún, un soldado de ese ejército tan querido de Su Santidad, que es el ejército de los escritores, de los periodistas católicos llamados *la vanguardia de los defensores de la Iglesia*.

No he olvidado yo que cuando estuvo últimamente en Roma, el año 1903, al ser presentada a Pío X por mi Pre-

lado, el Excmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, esto lo hizo en la siguiente forma: «Santísimo Padre, una escritora católica» y me nombró. Entonces el Santo Pastor visible de la Iglesia, mirándome con una dulzura que no se me borrará de la memoria y menos del corazón, exclamó: «Bravo, bravísimo...» «Desea una bendición especial para los escritores católicos», agregó el señor Obispo. «Y yo se la doy con todo mi corazón», replicó Pío X sin dejar de sonreírme bondadosamente y para todos sus escritos y todos los periódicos donde colabora... Como comprenderéis llevo grabada muy honda esta bendición que me pareció dada por el mismo Jesús. Después de esto, creo inútil insistir más sobre mi interés hacia una prensa tan especialmente bendecida por el Papa... Y mi título de escritora católica es ante mis ojos el primero, el que más aprecio, el que más venero.

Dispensadme esta larga digresión, y entremos en materia.

Y vamos a entrar con unas frases hermosísimas, como todas las suyas del Obispo de Jaca: «La mujer puede traernos los hombres y volver toda la humanidad al camino del bien y del honor, ya que según dijo Valentín Gómez, el hombre lo hace todo por ella; ella es el ímán de su voluntad, el móvil de sus acciones, el astro que le atrae y le hace girar como satélite en la órbita de que ella es centro. Si la mujer es «el eje cardinal de la familia», según Cuesta Sainz, y el hombre, escribió otro autor de tan diferentes ideas como el autor del Emilio, Juan Jacobo Rousseau, «no es ni puede ser sino lo que la mujer quiera», y lo saben muy bien nuestros enemigos. Sin la mujer, decía el marqués Alberto Leroy en 1887, «nadá podrán todos los hombres juntos».

En la propaganda de la Buena Prensa, la mujer, la sembradora de ideas, tiene reservado su puesto en las primeras filas, y de su concurso depende por especial modo el éxito... Cuando en el Concilio de Clermont, al grito de *Dios lo quiere* se proclamó la guerra europea contra los profanadores del Sepulcro de Cristo, las mujeres animaban y excitaban a la heroica empresa a los guerreros: «la mujer es un poder inmenso», escribió Angusto Nicolás.—Si ella quiere el triunfo de la Buena Prensa es seguro y la victoria será definitiva.

Hasta aquí el Apóstol de la Buena Prensa como llamamos los católicos al Obispo de Jaca.

Ahora añado yo: No cabe dudar que el cristianismo ha salvado a la mujer de la abyección en que se la tenía y se la tiene aún en los países que viven en las tinieblas del error... Los hechos hablan con más elocuencia que las palabras y donde están los hechos y donde se puede presentar frente al cuadro de lo que es la mujer *no cristiana*, otro de lo que representa para la sociedad la *mujer cristiana*, no hay fanatismo que valga, ni terquedad que resista. En el primero se dibuja la mujer tratada peor que una bestia cargada, obligada a soportar ultrajes, olvidos y abandonos; en el otro se nos aparece la visión de la mujer en su hogar ocupando el lugar más preeminente, rodeada del cariño de sus hijos, del respeto y atenciones del marido y considerada y estimada en la sociedad.

Estamos, pues, obligadas por ley de especial gratitud a trabajar por la causa de una religión, que de tal suerte nos levantó del fango en que se nos tenía y nos engrandeció como acabamos de ver.

Es tanta la importancia de la prensa, tantos los males que provienen del mal periódico, que deseamos inculcar en todos los corazones la certeza de que hoy día uno de los más grandes servicios que podemos prestar a la causa de Dios es favorecer la Buena Prensa. Porque así como no puede negarse que constituye un quinto poder, es urgente que este poder lo hagamos nuestro, lo hagamos servir a nuestros intereses, que de arma ofensiva lo convirtamos en arma defensiva, que todo el veneno que destila en sus columnas se torne en máximas instructivas, en enseñanzas hermosas y saludables.

Desde la tribuna de la Buena Prensa es desde donde mayor bien se puede ejercitar. Desde un púlpito se abarca las personas que contiene la iglesia; sin grande que sea no cabrán en ella sino algunos miles de almas; el periódico se esparce por los cuatro ámbitos del glo-

bo y penetra en todos los hogares. Desde una escuela se enseña a un centenar de dos a lo sumo de niños y niñas; desde el periódico se enseña a varios centenares de niños, jóvenes de ambos sexos; y, si es terrible pensar en el daño que puede hacer un maestro en el corazón de sus discípulos, calcúlese el daño espantoso que causa el periódico que arroja hiel por cada una de sus líneas, que practica la venganza y reserva su benevolencia para todo lo bajo, lo vil, la calumnia y la maldad...

Hay que trabajar mucho, sin descanso, con afán en esta cruzada moderna en la que así mismo nos lanzamos a la pelea al grito de *Dios lo quiere*, y en la que tratamos de arrancar almas al espíritu infernal y llevárselas a Aquel que desde la cruz nos las está diariamente pidiendo al exclamar «¡Sitio, tengo sed!».

Al hogar del pobre, al lecho del enfermo, a la celda del condenado, llevado el periódico que al entretenerlos los consuela, les dé ánimos, les hable de aquello que olvidaron y cuyo recuerdo les puede salvar... Adelante en la empresa y que nadie retroceda ni nadie se acobarde! ¡La victoria tarde o temprano será nuestra!

—*María de Echarri*

Sevilla

Matices de carmín y fina gualda que vago esfuma el esplendor del día, y en cielo exuberante de alegría la aurora ostenta en vaporosa falda.

Entre espeso ramaje de esmeralda, la reina de la hermosa Andalucía destaca de sus formas la armonía, y la airosa esbeltez de su Giralda.

La Catedral dibuja su contorno y de bellos escorzos los adornos del esplendente cielo en los albores, y semeja Sevilla una paloma, que el niveo cielo recostada asoma en nido de verdor y alegres flores.

—*Ricardo Rochel*

Campos y mercados

EL CARPIO

Trigorecio, a 1075; idem blanquillo, a 1150; cebada, a 550; habas castellanas, a 825; idem morunas, a 825; escaña, a 5; garbanzos superiores, a 20; idem regulares, a 15; idem duros, a 1250; aceite, a 15; carne de borrego a 140; jamones, a 3 pesetas; tocino, a 2 y cerdos, a 125.

Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, bueno; estado de los campos, buenos, pero notándose ya la falta de lluvia.

VILLA DEL RIO

Sembrados bien, pero ya empieza a sentirse la falta de agua. Cosecha de aceituna regular, pero buena clase de aceites que se cotizan a 1375 pesetas los 11750 kilos; trigo 1150 pesetas; cebada 650; habas 9; lana negra ó blanca a 15 pesetas arroba y corderos, 1750 pesetas uno.

Crónica de Roma

LA EXPOSICIÓN ARTÍSTICA DE 1911

El reino de Italia se prepara a celebrar el cincuentenario aniversario de su proclamación como reino uno, con su capital Roma. Para esto se anuncian unas listas de exposiciones, de congresos, de fiestas que no tienen fin. En Turín, Exposición del Trabajo y de la Industria; en Florencia, de retratos y flores; en Roma, Exposición Artística internacional, etnográfica de las regiones de Italia, el *Risorgimento* de la Paz, etc. Por hoy contentémonos con unas consideraciones generales sobre la Exposición Artística de Roma.

Lo que significan estas fiestas lo sabe todo el mundo: significan la proclamación del atentado, del atropello sobre la justicia y la independencia de la verdadera Italia, de la Italia de la historia y de la Italia de la realidad aun viviente; el atropello sobre todo de los Estados Pontificios el principio (moral, consumado diez años más tarde) de la prisión de nuestro Santísimo Padre, el Vicario de Cristo. Y así como aquella proclamación y aquella obra fué lo fruto de los masejos masónicos, preparados largamente por los enemigos de Dios y de su Iglesia, que quisieron borrar hasta el recuerdo de la *segunda Roma*, centro de la *tiranía* y el *obscurantismo*, con una Roma tercera, centro a su vez de

libertad y de irreligión y de progreso, así lo es igualmente esta solemne conmemoración cincuentenaria, como ellos mismos no se rascaban de decirlo en sus discursos y hasta en sus convocatorias de congresos y exposiciones.

La Dirección del Sindicato italiano, en representación de toda la clase proletaria, y ahora especialmente de los ferrocarriles del Estado, por su larga y azarosa contienda con el Gobierno, anunciaba no hace mucho la organización de una grande y solemne manifestación obrera, que coincidiere precisamente con el mayor esplendor de las fiestas y fuese ante los ojos del mundo como una interrogación y una respuesta, a la vez, de lo que el reino de Italia ha hecho por las clases miserables. Sería interesantísima una serie de estos lios que extendiesen esta pregunta a todos los testamentos órdenes de la vida, teniendo en cuenta la rapidez y naturalidad del progreso contemporáneo y la preparación y condiciones naturales con que para realizarlo podía contar Italia.

Todo el orgullo de los italianos consiste en reparar que son una gran nación, o por mejor decir, un gran Estado (que es cosa muy distinta), con voz y voto en el concierto de las naciones europeas y un ejército y una armada más ó menos imponentes. Está muy bien; pero esta vanagloria tiene algo de parecido con la de aquel que hubiese vendido la camisa y quedádose sin cenar, para comprarse un frac, y así poder entrar en un baile de etiqueta. Ni el ejército, ni la armada, ni el papel diplomático que mediante ellos se conquista, tan caros como son para los pueblos, son cosas apetecibles por sí, sino tan sólo medios más ó menos conducentes y necesarios para la consecución de otros bienes, que en buena lógica y en buena economía, por fuerza deben resultar mayores y recomendar ampliamente el sacrificio. ¿Ha sucedido así en Italia? Este será el ajuste de cuentas que se precisa en el cincuentenario.

Y por de pronto, precisamente en toda esta temporada, se van precipitadamente acumulando una serie de incidentes que hacen sospechar que no reporta Italia grandes bienes de ese su papel de diplomático y de sus enormes gastos de guerra. En lo interior, los conflictos del propietario que pregunta y pide; una serie de escándalos administrativos en grande escala que en estos últimos meses se han ido descubriendo y llenan los periódicos; una emigración exorbitante; mayor que la de ningún otro pueblo en la tierra y hasta ahora casi abandonada por el Estado, fuera de los confines de la patria; una proporción de analfabetismo de las más altas entre todos los pueblos cultos; una rapidísima y estrepitosa elevación de la criminalidad juvenil; y luego un Gobierno inestable—apoyado sobre un bloque algún tanto irregular y de equilibrio inestable, que no le permite hacer más que volatines para sostenerse.—En lo exterior, olvidando un poco más lejanos quebrantos, la verdadera serie de insultos y desconsideraciones que viene hace unos meses recibiendo nada menos que de su amiga la Joven Turquía, íntimamente relacionada con la Italia del cincuentenario y del Gobierno por medio del triángulo.

¿Cuánto se hubieran alegrado los organizadores de la Exposición de que el Papa hubiera hecho verdaderas las especies, que con malísima intención ellos mismos vertieron, de que los museos vaticanos se cerrarian en el 1911! Así hubieran tenido un pretexto para arrojar en sus proyecciones y echar la culpa a la Iglesia del fracaso enorme que para sus fiestas esperar. Pero no es el Papa, sino la Providencia de Dios, la que prepara el fracaso. Allí está el cólera, que a pesar de todas las negativas oficiales, no acaba de irse, por lo menos de los periódicos... que, gracias a Dios, es el único sitio donde lo hemos visto hasta ahora.

Pero aun desde otros puntos de vista una Exposición de arte moderno en Roma en la Roma primera y segunda, que por serlo es la capital del arte, no puede menos de resultar miserable y un tanto desairada y ridicula. Da verdadera grima ver levantarse esos palacios de caliza y escayola en frente del Coliseo y del Vaticano: como da grima salir de la Píscoteca vaticana ó de cualquier museo del arte clásico y entrar en el flamante ídem del arte moderno. Este contraste que entre las

dos clases de museos, antiguos y modernos, de todos partes se observa un poco, aquí en Roma, es verdaderamente extraordinario. De donde resulta que Roma es el peor escenario para apreciar el arte moderno, porque nuestras facultades necesitan siempre cierta adaptación con el objeto y esta adaptación no la verifican así, rápidamente.

Claro está que el principal objeto de los que vengán a ver la Exposición, más que la Exposición misma, seguirá siendo ver la Roma clásica, la de los romanos y la del Cristianismo; pero en este caso no es muy buena época la de la Exposición, en la cual ya los cocheros andan preparándose para levantar las tarifas y al par de los cocheros los hosteleros, etc., etc.

Además, la construcción de los pabellones, está atrasadísima: hay pabellón donde no se ha puesto aún la primera piedra, ni el primer palo, porque aquí piedra se gasta poca. Y sin embargo insisten en afirmar que se inaugurará para el día 27 de Marzo. A una persona autorizada cuyo nombre no podemos revelar, hemos oído no hace mucho decir que con toda seguridad no se terminarán las construcciones antes de Junio «y gracias que para entonces se terminen».

La inauguración podrán hacerla como hicieron en el Palacio de Justicia, sin terminar, como harán la del Monumento a Víctor Manuel, que anuncian para el día 4 de Junio, y que aun los periódicos ministeriales dicen que es imposible que para entonces se termine.

Porque, claro está, si anuncian que la Exposición no comienza hasta Junio es lo mismo que si no la anuncian, porque ni en Junio ni en todo el verano se acerca ningún forastero a Roma, de donde sus mismos habitantes huyen.

Para esta Exposición ha dado España a su Gobierno 500.000 pesetas: para la de Turín no ha dado nada porque en cuestión de industrias no podemos presentarnos fuera de casa decentemente, sin duda. Pero el caso es que el pabellón de España en la Exposición Artística es de los más atrasados, pues hace poquísimos días dice que comenzaron a preparar el terreno que le toca, que es por cierto muy desigual, casi un barranco. El arquitecto señor Laredo, está aquí en Roma desde fines de Noviembre: pero el delegado Régio, duque de San Pedro, no hace siquiera un mes que vino: andavo unos días cumplimentando a reyes y ministros y luego de un golpe echó abajo el proyecto de pabellón, que el señor Laredo había elaborado. Y vuelta el pobre arquitecto a diseñar un nuevo proyecto, con peligro de que tampoco le gustase al Regio Delegado, pero como el tiempo urge, con proyecto ó sin él, hay que comenzar a trabajar algo para no hacer el ridículo: pues va a llegar el día de la inauguración, y del pabellón de España está el sitio, para que se sepa que España ha dado 500.000 pesetas. Hablando hace pocos días con el señor Laredo nos dijo que como no encontrase dificultades, podría hacer el pabellón en dos meses. Así así, no se termina para el día 27 de Marzo, fecha señalada para la inauguración. Quedaremos en mal lugar después de soltar los cuartos.

A. Menéndez Raigada.

Obsequio a nuestros lectores

La Real Congregación de San Luis Gonzaga, de Zaragoza, acaba de publicar un libro, cuya edición se agotará seguramente en pocas semanas. Se titula y contiene *Mil coplas de Jota Aragonesa*. Se halla de venta a 150 pesetas el ejemplar en las librerías de Zaragoza; pero nuestros lectores podrán adquirirlo con un 33 por 100 de rebaja enviando al poeta por ejemplar al Administrador de los *Anales del Pilar*, Aparado 59, Zaragoza. Agréguese 030 para franqueo y certificado y el recorte de este sello que encierra de vale.

OSOTICUM
DON JOSE BAREA, NIÑO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes.
Precios de venta al público desde el 13 de Marzo hasta nueva cotización:
Carne de vaca con hueso, 1.96; idem masa sin hueso a 2'68.
Ternera con hueso, a 2'40, idem masa sin hueso, 3'40.
Macho, a 1'56.

Santo de mañana
La traslación de Sta. Florentina.
Jubilos circular

Real Colegiata de San Hipólito...
Parroquia del Sagrario...
San Pedro Alcántara...

NOVENAS A SAN JOSÉ
Parroquia del Sagrario...
San Pedro Alcántara...
Capuchinos...

EJERCICIOS DE CUARESMA
San Pedro...
Todos los días misa de punto a las seis...

Parroquia del Salvador...
Padres Carmelitas (San Cayetano)...

Parroquia de San Francisco...
Este ejercicio tendrá lugar a las cinco y media de la tarde...

Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores...
San Andrés...
Este periódico se publica con censura eclesiástica...

A las misas que se celebran en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos el día 14 de los corrientes...

Atlas

Tenemos en nuestro poder los cuadernos 22 y 23 del Atlas Geográfico Pedagógico de España...

Las cinco hojas que forman cada cuaderno, son otros tantos mapas, uno tirado a nueve tintas con los nombres completos de las poblaciones, ríos, montañas, etc...

El estar trazados dichos mapas con exactitud e ir acompañados de la escala correspondiente, acostumbra a la persona que los utiliza a ir aficionándose a hacer con la mayor exactitud los trabajos geográficos...

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones o al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

F. Guijo DENTISTA
CALLE GONDOMAR

Ofrecimiento
Persona honrada y competente, se ofrece en Córdoba con sueldo módico para desempeñar una administración o secretaría particular.

Joven
sabiendo contabilidad, partida doble, correspondencia y escribir a máquina, conociendo el viaje perfectamente, se ofrece en condiciones ventajosas. Con muy buenas referencias. Dirigirse Rafael Castro, Las Delicias, Córdoba, 3-3

Almueda
De varios muebles y efectos en la calle Rodríguez Sánchez, 11.

75 por 100 de ECONOMÍA en el consumo de electricidad se obtienen con el uso de las lámparas de FLUORESCENCIA METÁLICA que se venden en la Papelería de la Imprenta La Verdad, Conde de Gondomar, núm. 7.

A los salchicheros
Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas. Calle Albúrcas, 2. Para pedidos dirigirse a Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

El Fénix Agrícola
COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS
A prima fija
CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES
Capital social suscrito... 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado... 300.000
Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid
OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES
Seguro contra la muerte e inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.
Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.
Acurrida la publicación de este anueto por la Comisaría general de Seguros de 20 de Marzo de 1909.

ESPECIALISTA EN HERNIAS
El profesor Aparicio
MECANOTERAPICO DE MADRID
Nada de bombos ni de mentiras
Curación radical de todas las hernias (quebraduras), reducible, aun que sean voluminosas y rebeldes, con el compresor resolutivo Aparicio.
Enfermos: Quien no se cura es porque no quiere: Estos remedios están al alcance de todas las fortunas y los presenta en Córdoba el médico consultor de dicha casa, Aparicio, de Madrid, que llegará y permanecerá solamente los días 15, 16 y 17 de Marzo en el Hotel de España y Francia donde recibirá los enfermos de once a una y de cuatro a cinco de la tarde.

En la sección primera y en juicio oral se celebrará la vista de la causa que por el delito de estafa, instruyó el juzgado de Hinojosa del Duque contra Vicente González Obrero, que será defendido por el señor Altamirano.

Para escarmiento
Esta tarde pasaba por el Gran Capitán una señora y un deslenguado le dijo una frase injuriosa de las muchas que se oyen por ahí como piropos y que son inmensas groserías.

Un caballero que oyó esas frases impuso el debido correctivo que fueron un par de docenas de sonoras bofetadas en el rostro del mal hablado. Ese es el camino para acabar con la grosería de la calle.

Reconocimiento
Mañana a las nueve se verificará en el Hospital Militar, el reconocimiento general de inútiles correspondientes a la primera quincena del mes actual.

Al acto asistirán todos los jefes y oficiales de Sanidad que prestan sus servicios en esta plaza.

De interés
El soldado Antonio Sánchez Muñoz, debe presentarse en la Secretaría de este Gobierno militar para recoger documentos de interés.

A la cárcel
Ha pasado a la cárcel Pedro García Cuevas, por blasfemar en la vía pública.

Hurto
Al dueño del establecimiento de bebidas de la calle Leones 15, Rafael Gómez le habían robado seis botellas de vino «Carta blanca», y una de cognac.

Este dió conocimiento al jefe del cuerpo de vigilancia quien ordenó a los vigilantes Rafael Ortiz y Francisco Darán se personaran en el establecimiento que en la calle Plaza del Socorro, posee Rosa Torres, donde por confidencias se sabían que estaban las antes dichas botellas.

La Rosa manifestó haber comprado la mercancía a un sujeto desconocido, quien se las compró a José Cantillo Carmona (a) Lobi.

Este individuo que al quererlo detener la policía el miércoles último se dio a la fuga, finó al fin detenido por la guardia civil.

Se encuentra en la cárcel y de este nuevo hecho tiene ya conocimiento el juez de instrucción.

De elecciones
Se ha puesto en conocimiento del juzgado de instrucción el escándalo que en la puerta del Colegio electoral de las Escuelas Pías del Pozanco, promovió José Rueda, el cual excitaba a los electores allí aglomerados a que bajo su responsabilidad y las de los candidatos republicanos echaran las puertas abajo, las cuales fueron golpeadas con bastones obligando a los que presidían las mesas a abrir la indicada puerta en evitación de un conflicto.

Los marqueses del Mérito
Los periódicos de Jerez dan cuenta de haber salido para Córdoba dos maestros pintores con objeto de decorar el Palacio de los Marqueses del Mérito. Esto nos hace suponer que los marqueses volverán a pasar en Córdoba largas temporadas.

A tiro limpio
A noche a las once y media un sujeto disparó dos tiros contra tres jóvenes que se hallaban en la Puerta de Almodovar con una mujer.

El supuesto autor de los disparos fué detenido por los cabos de la Zona de reclutamiento Vicente Acedo Marques y Juan Muñoz Zamorano.

Para Cerro Muriano
De Nueva York ha llegado a Cádiz maquinaria para la explotación del coto minero de Cerro Muriano. El ingeniero de minas señor Merello, ha ido a Cádiz a hacerse cargo de dicha maquinaria.

Escandalosas
El guardia número 29 ha denunciado a las vecinas del patio de San Francisco Justa Peña y Rosa Castro que promovieron escándalo en dicha barriada.

A sus dueños
En la oficina de la guardia municipal se halla depositado un nivel de aire y unos 40 botes de muestras de coñac hallados ambos objetos sin dueños conocidos.

Se nos dice....
Debido a las gestiones del Diputado a Cortes por esta circunscripción Don Antonio Barroso Castillo ha sido aprobado el pliego de condiciones para la subasta de las obras de continuación del murallón por la cantidad de 41.103 pesetas, calculándose que se celebrará el remate a mediados del mes próximo.

de Dios Porras 762, y don Sebastián Criado, 691, conservadores. Faltan los datos de Azuel y Cardena, cuyas dos secciones, en poco pueden variar el resultado.

Ha habido gran animación tanto por parte de la coalición democrática liberal-conservadora como por parte de la socialista-republicana.—Corresponsal.

VILLA DEL RIO
12 (10 n.)—Don Sebastián Criado Canales, 667, y don Juan de Dios Porras Aguayo, 642, conservadores; don Antonio de la Bastida Fernández, 663, y don Patricio López González de Canales, 669, liberales; don Rogelio Romero Serrano, 286; don Manuel Madueño Fresco, 280, y don José Rueda González, 282, republicanos.

Se han verificado estas elecciones con orden y sin protesta de ninguna clase.—Corresponsal.

SANTAELLA
Don Félix Moreno, 202, y don Pedro Romero, 101.

Según noticias, en Almodóvar del Río, pueblo del distrito de Posadas, se votó en blanco y muchos dinásticos votaron al candidato republicano.

MONTILLA
12 (10:40 n.)—Ganaron los fernandistas Quintero, Navajas y García y el republicano Río. Elemento católico abstenido.

VILLAVICIOSA
12.—Se han verificado las elecciones con orden. Don Antonio Ortega, 637; don Antonio Osuna, 627; don Francisco Amián, 628; don Benigno Iñiguez, 181; don Juan Moran, 179, y don Federico G. Villa, 175.

Crónica Provincial

De Puente Jenil

Sin firma
Hemos recibido una cartilla de este pueblo sin firma y sin ser de nuestro corresponsal y por estas razones no la publicamos.

De otros pueblos

Pastoreo
La guardia civil de Jauja ha denunciado al dueño de dos reses vacunas que pastaban sin autorización en una finca de aquel término.

Intervenidas
La guardia civil de Montoro y Pozoblanco ha intervenido varias armas de fuego.

Vivos
La guardia civil de Villanueva de Córdoba ha detenido a Alfonso Cnevas Martínez, Francisco Carbonero Rodríguez y Bartolomé Casado Sanchez presuntos autores del hurto de una cartera con 2.500 pesetas en billetes del Banco a Francisco Toril.

La bestia humana
En Bujalance ha sido detenido el vecino de Montemayor, Antonio Mata Mata por un delito cuya índole nos impide dar más detalles. Baste decir que además del delito en sí, es una brutalidad por ser la persona ofendida una niña de ocho años.

Poseción
Se ha posesionado de la primera escuela de La Victoria, doña María del Carmen León Labián, cesando la interina D.ª María Eusebia Ramirez Maya.

CONFITERIAS - La Perla - Esmeralda

Siguen vendiéndose las exquisitas empanadas de pescada estilo de Valencia y de las que en los días de vigilia de Cuaresma, se harán dos hornadas diarias (por la mañana y noche).

Nueva, variada é inmejorable elaboración de dulces finos de todas clases á cinco reales la libra.

Pastelería, Tortadas y platos parapostres

Servicio á domicilio y por encargos de cuanto se pueda desear, reponiéndose siempre en esta casa de la bondad de sus productos, trabajo esmerado y economía en precios.

Grandioso surtido en artículos para regalos. Teléfono número 4

Crónica Local

En la Audiencia
En la sección segunda se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de homicidio por imprudencia contra Matías Barragán Marillo, que será defendido por el señor Trillo.

Todos estos artículos se sirven á domicilio. Tocino salado y asejo, para fuera, á 70 reales los 11 y 1 1/2 kilos.

Gratis y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales á disposición de los dueños de reses que vengyan á sacrificarse en sus contratos ó registros semanales.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem extra corriente, á 0'42; idem 1.ª, á 0'36 idem de campo, á 0'34.

LAS ELECCIONES DE AYER

RESULTADO

Datos oficiales
Córdoba. elige cuatro diputados; obtuvieron votos los señores siguientes: Don Antonio Osuna, liberal, 3.254 Don Francisco Amián, liberal, 3.224 Don Antonio Ortega, conservador, 3.151 Don Benigno Iñiguez, republicano, 2.900 Don Federico Villa, republicano, 2.706 Don Juan Morán, socialista, 2.633 Faltan datos de Villaviciosa y Obejo.

Elige cuatro diputados y han obtenido votos: Don Francisco Bares, conservador, 3.066 Don Víctor Prados, conservador, 3.089 Don Carlos Garrido, conservador, 3.054 Don José Fernández Trujillo, republicano, 2.000 Don Segundo Muñoz, republicano, 1.997 Don Ramón Rabio, republicano, 2.001

El candidato liberal don Antonio de la Iglesia, se retiró. Faltan datos de 17 secciones. Montilla Elige cuatro y han obtenido votos: Don Antonio Quintero, demócrata, 3.175 Don Mateo Navajas, idem, 3.171 Don Manuel García Carmona, idem, 3.164 Don Ricardo Crespo, republicano, 2.866 Don Enrique Gutiérrez, republicano, 2.803 Don Pedro del Río, republicano, 2.522 Don José Riobóo Snabielas, conservador, 2.522 Hemos hablado esta tarde con el diputado señor Fernández Jiménez afirmando que en el distrito de Montilla si bien el señor Barroso han votado la candidatura republicana con objeto de ver si podían derrotar la candidatura de sus amigos.

A esto atribuye la derrota del señor Riobóo.

Montoro

Elige 4. Don Juan de Dios Porras Aguayo, conservador, 2.112 Don Antonio de la Bastida, liberal, 2.170 Don Patricio López y González de Canales, liberal, 2.136 Don Sebastián Criado Canales, conservador, 2.072 Don Rogelio Romero Serrano, republicano, 1.129 Don Manuel Madueño Fresco, republicano, 1.101 Don José Rueda González, republicano, 1.151 Faltan datos de tres secciones. La Rambla Don Félix Moreno Benito, conservador, 2.798 Don Pedro Romero Pavón, republicano, 1.962 Don José Alcáide Giraldo, radical, 241 Faltan datos de siete secciones.

BAENA

12 (7:50 n.)—Los republicanos tuvieron 118 votos de mayoría. Sébase que en los otros pueblos hay mayoría conservadora para ganar el distrito.—Corresponsal.

EL CARPIO

Don José Rueda González, 414; don Rogelio Romero, 397, y don Manuel Madueño, 393, republicanos; don Juan de Dios Porras, 253, conservador; don Patricio López González de Canales, 259, adicto; don Sebastián Criado, 247, conservador, y don Antonio Bastida, 273, adicto.—Corresponsal.

MONTORO

12 (11 n.)—En este pueblo por gran mayoría ha triunfado la candidatura monárquica sobre la republicana, habiendo obtenido los siguientes votos: Don Antonio de la Bastida, 997, y don Patricio López, 736, liberales; don Juan

Ferretería EL TIMBRE ALBERTO SERRANO
Maria Cristina, 4.-Córdoba

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 13 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 14'25. El 5 por 100 amortizable, a 101'80. Amortizable nuevo, a 103'20. Las acciones del Banco de España, a 452'00. Las de la Tabacalera, a 322'00. Los francos, a 2'55. Las libras esterlinas a 27'48.

Política

Madrid 13 (trestarde)
Madrid 13 (seis tarde)

Tres conferencias.

Consejo de ministros

A las once de la mañana comenzó en el ministerio de la gobernación el Consejo de ministros que terminó a la una y cuarto.

Según la nota autorizada que nos facilitó el señor Alonso Castrillo los consejeros se ocuparon de los siguientes asuntos.

Autorizar la adquisición sin el trámite de subasta de una ecuatorial y aparatos Sufé con destino al Observatorio.

Disponer la construcción de un barracón para la estación sanitaria de Port Bou.

Aprobar el cange de cruces de Beneficencia de primera clase por grandes cruces de la misma orden a favor de los señores Recour y Manón.

Los ministros dedicaron preferente atención al tratado hispano cubano que los señores García Prieto y Cobián, llevan muy adelantado.

Al señor Alonso Castrillo se encargó estudiarse un proyecto de reforma de la policía y otro acerca de la edad para las jubilaciones.

Asimismo se le dió un voto de confianza para que traiga al primer consejo un proyecto para resolver el problema de Canarias.

Se convino en autorizar al señor Cobián para que comience el estudio de los presupuestos con el fin de que pueda cumplirse el precepto legal de presentarlos a las Cortes en Mayo (si para entonces es poder el gobierno actual).

El general Aznar leyó las enmiendas que han sido presentadas a su proyecto sobre el servicio militar obligatorio.

El señor Alonso Castrillo habló de la necesidad de las estaciones sanitarias precisas y de pedir a las Cortes un crédito con destino a los gastos que originen.

Para la construcción de una carretera en Algeciras, teniendo en cuenta que todas las comunicaciones, en aquella zona militar tienen el carácter de estratégicas, se convino en nombrar una ponencia que estudie el proyecto. De esa ponencia formará parte el ministro de la Guerra.

Se habló de la arqueta marfilina de Zamora, que fué vendida recientemente al anticuario señor Laforé y de la buena disposición de este anticuario de venderla después al Estado, y el Consejo acordó adquirirla del señor Laforé a cuyo efecto se pondrá de acuerdo con el ministro de Instrucción pública.

Se adoptó el acuerdo con carácter general de impedir en lo sucesivo que salgan de España las obras de arte.

Nota del día

Después del ajeteo del día de ayer para los políticos, está caracterizado el de hoy por la completa carencia de noticias políticas.

Los periódicos dedican varias columnas a narrar la contienda electoral é incidentes sin importancia.

Los suplicatorios

El proyecto sobre suplicatorios leído esta tarde en el Congreso comprende 11 artículos. En él se dispone que los diputados y senadores que sean militares, sean juzgados por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, en el caso de que sean sorprendidos en flagrante delito.

El juez al iniciar procedimiento dará cuenta al Tribunal Supremo ó al Consejo Supremo de Guerra y Marina, únicos a quienes compete entender en causas contra diputados y senadores.

Después de presentar la denuncia se suspenderán las actuaciones mientras no se conteste al suplicatorio.

Si se niega se sobreseerá la causa. Si se concede la autorización, se seguirá el procedimiento hasta que recaiga sentencia.

Comentarios

En los pasillos del Congreso se hacen animados comentarios sobre el discurso del señor Urzaiz.

Miscelánea

Cuadro cordobés

El Director y conservador del Museo de Córdoba don Enrique Romero de Torres, ha dirigido una solicitud a don Amós Salvador, rogándole acceda a que pase a formar parte de dicho museo, en calidad de depósito un cuadro notabilísimo de un pintor del siglo XVII, llamado José Paradiás.

Dicho cuadro que representa la Adoración de los Pastores, se halla en la capilla del Instituto general y técnico de Córdoba.

Cuadros para Roma

En los patios del ministerio de Instrucción Pública se trabaja activamente embalsando obras pictóricas y escultóricas de artistas españoles, con destino a la exposición artística de Roma.

Hallezgo artístico

Don José Ramón Mérida, realiza excavaciones en Mérida, en el circo romano y ha encontrado ayer una estatua de mármol blanca, representando una matrona romana de época anterior al imperio, perfectamente modelada.

La estatua debía ocupar el sitio destinado a Dioniso en el teatro nacional.

La estatua que es de mármol blanco apareció sin piernas, que han sido encontradas después en las ruinas.

De la estatua se han sacado numerosas fotografías y vaciados en yeso con destino al museo de reproducciones artísticas.

El señor Mérida dice que entre las ruinas hay gran riqueza en mármoles.

"La Gaceta"

La de hoy publica nombramiento de catedráticos y de tribunal de oposiciones y otros decretos de menor interés.

Los Reyes en Sevilla

Paseos

El monarca ha paseado hoy con el general Balseiro por las Delicias, y luego fué un rato a Tablada.

La reina paseó por las Delicias.

Audiencias

El monarca ha recibido hoy en audiencia a numeroso personal.

Las autoridades estuvieron presentando al monarca los planos de la futura exposición hispano-americana.

Buena impresión

En Palacio se han recibido noticias, según las cuales, en Jerez ha producido muy grata impresión el donativo que han hecho los reyes para aquel Monte de Piedad.

En la casa, no

Los infántitos estuvieron paseando a pié por los jardines del Alcázar.

La jardinera, al verlos, quiso besarlos; pero se les hizo saber que estaba prohibido besarlos en la cara y entonces les besó efusivamente las manos.

Las Cortes

Senado

Se abre la sesión a la hora de costumbre.

El Sr. Obispo de Madrid hace un ruego relacionado con la ley de Sanidad.

Siguen varios ruegos de interés local, y se entra en el orden del día.

Discusión sobre ingreso en las escalas de artillería é ingenieros de los alumnos de Academias Militares.

El señor Sánchez Albornoz consume el primer turno en contra.

Le contesta el ministro de la Guerra.

El general Linares consume otro turno en contra.

Se suspende la sesión. Al reanudarse se da cuenta del dictamen favorable al ejercicio del cargo de senador del señor García Prieto, y se levanta la sesión.

Congreso

Se abre la sesión a la hora de costumbre. El Sr. Ruiz Valarino, de uniforme, sube a la tribuna y lee un proyecto de ley regulando el procedimiento acerca de suplicatorios para poder procesar a senadores y diputados.

Siguen varios ruegos de interés local.

El señor García Berlanga hace atinadas observaciones acerca del tratado con Cuba.

Le contesta el Sr. Canalejas.

El Sr. Aguado Salaberry pregunta que si es cierto se hacen gestiones para que visite el Rey de España al de Italia, cosa que en este año del cincuentenario quieren hacer ni aun soberanos protestantes como el emperador de Alemania, por respeto al Santo Pontífice.

Pregunta también si es cierto que el gobierno, llevado de su afán de lirismos anticatólicos, piensa este año nombrar coronel honorario del regimiento infantería de Saboya, á Víctor Manuel.

El Sr. Canalejas le replica que

ambos asuntos no tienen aún estado parlamentario, razón por la que no puede discutirse sobre ellos.

El Sr. Aguado Salaberry: Pues entonces anuncio una interpelación sobre ambos asuntos, para cuando tengan estado parlamentario.

El señor Canalejas, contestando a una pregunta del señor Osma, dice que la arqueta de Zamora se sabe quien la adquirió. Añade que el anticuario señor Lafore está dispuesto a venderla y que el Estado la recuperará.

Se entra en el orden del día y comienza a discutirse el dictamen sobre el proyecto de ley reformando el servicio de la Deuda Pública.

Discurso sensacional

El señor Urzaiz consume el primer turno en contra.

Comienza diciendo que no le extraña que los republicanos triunfen ante el desbarajuste que reina en la administración y que hace al pueblo desconfiar más aún a la vista de proyectos como el que se discute, pues todos dicen que en este dictamen se han visto manejos bur-sátiles.

Es extraño que el Rey envíe a las Cortes proyectos como este que benefician a tenedores extranjeros de la Deuda.

(El conde Romanones está en la presidencia charla que charla con otros diputados. Tal vez hable de elecciones. En la Cámara hay movimiento de asombro al ver que el conde no llama al orden al orador y continúa distraído.)

El Gobierno, continúa hablando Urzaiz, lo está haciendo mal, gobierna mal en todos los asuntos, pero especialmente lo hace peor en materias económicas.

Contra este programa económico no se hace la resistencia que debiera hacerse.

Dicen algunos que yo soy discolor, que yo soy un chiflado y yo digo que no me importa lo que de mí se comente, lo que quiero es que España entera sepa que yo hablo con claridad en estos asuntos.

El Rey propone a las Cortes estas cosas y yo digo que el Rey está mas obligado a enterarse de ellas que de si necesita reformas la Casa de Correos de Sevilla.

(Sensación en la Cámara. Romanones sigue haciéndose el distraído ó lo está realmente. En los escaños monárquicos y en las tribunas se comenta mucho que el presidente no salga al paso del orador.)

Los conservadores y los liberales dicen por ahí fuera que los separa un abismo y yo veo que aquí dentro son iguales unos y otros.

Ahí está la prueba desde la mayoría del Rey don Alfonso ha disuelto cuatro parlamentos, sin una razón para esa disolución, sin una razón para el nuevo parlamento.

Yo quiero que el Rey se entere de estos asuntos y vea la manera de que la cuestión económica cambie los actuales derroteros.

Con nuevas orientaciones económicas, distintas a las actuales, es como se consolida el régimen; para hacerlo que ahora se hace no vale la pena de cambiar de ministros de vez en cuando.

Segue Urzaiz su discurso y afirma que fué una crisis oriental la de 1903, añadiendo que el señor Maura fué despedido de Palacio.

Acabo de leer, continúa, un libro que recientemente se ha publicado en el extranjero, y ante su lectura me siento avergonzado por las notas de simpatía y conmiseración que ese extranjero tiene por nosotros.

Estas cosas no llegan al Rey, ni llegan al pueblo.

Quando se cambia de gobierno se debía saber por qué para que no se diera el caso de que el Rey y el pueblo sean engañados.

Yo no puedo decir estas cosas al pueblo, porque el pueblo ya no hace caso a los monárquicos.

El conde de Romanones por fin sale de su abstracción y dice; Ruego al señor Urzaiz que no hable sino de lo que tiene relación con el proyecto.

El señor Urzaiz. Es que cuanto digo tiene relación con el proyecto.

El señor Urzaiz sigue un largo discurso de verdadera oposición

sin hacer caso de los campanilleros de la presidencia.

La Cámara está animadísima como nunca.

Continúa la sesión.

Mencketa

Vías urinarias

Especialista **Dr. Inigo**

DEL HOSPITAL NECKER DE PARÍS
SEVILLA Amor de Dios, 1

Gran Fábrica de Vapor

Bujías esteáricas

Macizas, huecas y espirales en colores (CON PATENTE DE INVENCION)

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS

BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA con mecha, para el culto, de todos tamaños, de perfecta elaboración, por su duración y buen arder á pesetas 3'70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarla. Con el Elixir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS

(Stomaltix)

se abrevian las digestiones

lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PREVENIR ESTÓMAGO A QUIENES CARENEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la movilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

En cada botella un sobre foliado á quien la pide.

INTESTINOS

D. NAVARRO

Especialista

enfermedades

Horas de consulta

DE De 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde

OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

Calle del Realejo, 62

El antiguo y acreditado almacén de música y pianos de

Hijo de Sánchez Gama, situado en la calle de Sánchez de Feria, 13, establece desde 1.º del próximo Enero, el despacho para la venta de sus artículos en la calle Claudio Marcelo, número 5, siguiendo los almacenes en la misma calle Sánchez de Feria.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre. 25 40

Id., id., á la sombra y al aire libre. 18 00

Id. máxima á la sombra y al aire libre. 4 80

Id. media á la sombra y al aire libre. 11 40

Oscilación. 13 20

Agua de lluvia en milímetros. 0 00

Agua evaporada en milímetros. 3 00

OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. 40°. 754 80

Temperatura á la sombra. 8 20

Id. de termómetro húmedo. 6 80

Tensión del vapor. 6 70

Humedad relativa. 82 40

Estado del cielo. Cubierto

Dirección del viento. N.

Fuerza. Ventolina

Velocidad en kilómetros. 89

Córdoba 13 de Marzo de 1911.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez

Imp. del Descañador Ambrosio Morales.



La Cordobesa
Fundición.-Construcciones metálicas
Serrano, Ruiz y Comp.^a
— CORDOBA —
CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCADILLA) CORDOBA



Castellano y Compañía, S. en C.
Jesús María, núm. 1
Consejeros para las provincias de Córdoba, Jaén y Badajoz, de las celeberrimas máquinas para coser y bordar
GRIZNER
Estas máquinas están construidas del mejor acero y sus ajustes son tan perfectos, que supera á todas cuantas máquinas se han fabricado hasta el día. Antes de comprar camas de acero, ven nuestro numeroso surtido en la seguridad de que ahorrarán dinero.
Se hacen composturas garantizadas de toda clase de máquinas para coser.
GRAMOFONOS, DISCOS Y AGUJAS, para todas las marcas.

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

